



### Türkei: Soforthilfe für Erdbebenopfer

#### Überleben sichern und die schlimmste Not lindern:

Anfang 2023 kostete ein schweres Erdbeben in Süd-ostanatolien 60.000 Menschen das Leben und machte Hunderttausende obdachlos. Wir waren sofort mit lokalen, verlässlichen Partnern in Hilfsprojekten aktiv. Über den türkischen Generalkonsul haben wir drei Sattelzüge mit 100 Krankbetten, 50 Feldbetten, Hygieneartikel und Versorgungsmaterial als Soforthilfe per Luftfracht organisiert. Geldspenden haben Vieles ermöglicht – unter anderem den Kauf von Notzelten, Lebensmitteln, Hygieneartikeln und einer Großküche zur Versorgung von bis zu 600 Menschen pro Stunde. Wir sind weiter vor Ort mit „Kümmerern“ aktiv.

### Entwicklungshilfe: Sinnvolle Brücken bauen

#### Partner finden und Spenden auf den Weg bringen:

Gemeinsam mit Partnerorganisationen unterstützen wir gezielt Einzelprojekte im Ausland. Diese erfolgreiche Vermittlung von Hilfsmaßnahmen funktioniert in vielen Ländern – organisiert haben wir Rollstühle für Marokko, mechanische Schusternähmaschinen und Büromöbel für eine Landwirtschaftsschule sowie medizinisches Spezialgerät für den Zentral-Kongo, Klinikbedarf für den Kosovo und Albanien oder Zahnarztbehandlungsstühle mit Zubehör aus Bergisch Gladbach und Bitburg für ein neues Krankenhaus in Koudougou in Burkina Faso.

## Mitmachen und Mithelfen – so geht das!

### Wie möchten Sie uns unterstützen?

#### Mitmachen bei Einzelhilfen

Wir informieren Sie gerne über aktuelle Projekte und die Möglichkeiten, sich daran zu beteiligen – vom Mitpacken bis zu Projekt-Patenschaften. Sprechen Sie uns an!

#### Mithelfen durch Sachspenden

Wir suchen Rollstühle, Krankenhaus- und Pflegebetten sowie Hilfsmittel aller Art für Klinikbedarf und Pflegeeinrichtungen. Wir freuen uns über Ihre Sachspenden oder die Vermittlung von Kontakten. Reden wir darüber!

#### Mitgestalten durch Geldspenden

Auch kleinere Geldspenden können Projekte beleben. Bereits für 25,- Euro können wir ein Feldbett kaufen, für 500,- Euro können wir eine mobile Heizung erwerben. Mit rund 1.500,- Euro Spritgeld pro Lkw können Sie Transportpatenschaften gestalten. Jeder Euro hilft!

#### Mit dabei sein als Fördermitglied

Fördernde Mitglieder geben uns die Möglichkeit, langfristig zu planen und unsere Projekte auch verlässlich durchführen zu können. Die Eifellicht-Mitgliedschaft kostet nur 10,- Euro/Jahr, jeder Euro mehr wird als steuerwirksame Spende bestätigt. Helfen ist so einfach!

### Spendenkonten:

#### Kreissparkasse Vulkaneifel

IBAN DE98 5865 1240 0000 0320 60

#### Volksbank Eifel eG

IBAN DE06 5866 0101 0006 8656 03



Sitz: 54568 Gerolstein · GERMANY

Mit freundlicher Unterstützung:  
Gestaltung: ELDISENO, Uersfeld  
Texte: Klaus Schäfer, Bonn



### Heinz-Peter Thiel

1. Vorsitzender

Tel.: +49 172 5602865

[vorstand@eifellicht.de](mailto:vorstand@eifellicht.de)



### Ewald Hoffmann

2. Vorsitzender

Tel.: +49 171 5265812

[vorstand@eifellicht.de](mailto:vorstand@eifellicht.de)



## HILFE, die ankommt!

*Wir helfen direkt -  
helfen Sie mit!*



facebook



Webseite

### Kontakt

Eifellicht e.V.

Burgring 8 · 54570 Mürtenbach

[vorstand@eifellicht.de](mailto:vorstand@eifellicht.de)

[www.eifellicht.de](http://www.eifellicht.de)

[www.eifellicht.de](http://www.eifellicht.de)



**Unser Motto ist unser Versprechen:**  
Hilfe, die ankommt!

**Ihre Sach- und Geldspenden kommen zu 100% an:** In Not-situationen will man gerne etwas Sinnvolles beitragen, oft weiß man aber nicht wie. Wir haben die Erfahrung, Tatkraft und eingespielte Netzwerke, um je nach Bedürftigkeit der Betroffenen humanitäre Hilfsprojekte oder Einzelhilfen bedarfsgerecht zu organisieren. 160 „Eifellichter“ und hunderte Unterstützer und Spender haben schon vielen Menschen helfen können. Und Sie können uns dabei helfen!

**Machen Sie mit uns die Welt ein bisschen besser:** Seit 1991 packen wir 'Eifellichter' beherzt dort an, wo Menschen sich selbst nicht helfen können. Ob Hochwasser- oder Flutbetroffene in der Eifel oder im Saarland, Notleidende in vernachlässigten Kinderheimen und Krankenhäusern in Osteuropa, für Erbebenopfer in der Türkei oder Kranke und Kriegsopfer in der Ukraine – dank vieler helfenden Hände, Spender und Unterstützer agieren wir mit Logistik, Material und Erfahrung immer dort, wo keine staatlichen Hilfen oder Versicherungsleistungen wirken. Angesichts großer Katastrophen in der Welt sind das oft nur kleine Schritte, aber auch viele kleine Schritte bewirken etwas und sind für die Bedürftigen eine lebensverbessernde Hilfe. Lassen Sie uns gemeinsam Not lindern und bedürftige Menschen unterstützen!

**Wo kann ich mithelfen oder Eifellicht-Hilfsprojekte mit unterstützen?**

**Region: Hilfsmöglichkeiten sind so nah**  
**Not lindern und Unglücksfälle überstehen:** Auch in unserer unmittelbaren Umgebung gibt es Menschen, die in Not geraten. Viele sind nicht krankenversichert - wir unterstützen humanitär mit Hilfsmitteln, wie Leihpflegebetten, Rollstühlen oder Toilettenstühlen. Wir packen an bei Unglücksfällen, wie Wasserschäden oder Gebäudebränden mit Generatoren, Trockengeräten oder Transporthilfen. Und beim Ausfall von Heizungsanlagen in größeren Mietkomplexen stellen wir Heizlüfter bis Generatoren oder Logistik bereit.



**Familien: Schwerstbehinderte Kinder versorgen**  
**Belastungen mindern und Hilfsmittel organisieren:** In vielen Familien werden rund um die Uhr enorme Anstrengungen geleistet, um eine schwierige Lebenssituation zu bewältigen. Wir unterstützen die elterliche Sorge für schwerkranke oder behinderte Kinder und Jugendliche mit Zuschüssen für außergewöhnliche Belastungen wie beispielsweise barrierefreie Umbauten oder technische Einrichtungen.



**Fluthilfen: Betroffene nicht alleine lassen**  
**Logistik organisieren und Zukunft ermöglichen:** In allen Eifeltälern Richtung Mosel und Rhein sind die katastrophalen Folgen der Jahrhundertflut vom Juli 2021 für die oft nicht versicherten Flutbetroffenen elementar und werden uns noch Jahre zum Helfen verpflichtet. Wir beraten und leisten an der Ahr, Erft, Inde, Kyll oder Prüm individuelle Unterstützung beim Räumen, Zwischenlagern und Umlagern oder Transport von gespendeten Baumaterialien bis hin zu kompletten Neumöbeln aus Möbelhäusern. Wir leisten mit Trockengeräten und Generatoren Hochwasserhilfen in der Region, im Saarland und wo es passt.

**Kinderseelen: Auf uns ist Verlass**  
**Alltag erleichtern und Strukturen verbessern:** Kinderseelen und deren Umfeld brauchen dauerhafte Zuwendung und langfristig angelegte Hilfe, damit sich die Lebensbedingungen ändern. Eines unserer traditionellen Arbeitsfelder ist deshalb die Unterstützung von notleidenden Kinderheimen und Pflegeeinrichtungen für behinderte Menschen und Waisen in Osteuropa – von Ungarn über Rumänien und Moldawien bis in die Ukraine. Wir sammeln und transportieren bedarfsgerechte Kleidung, Hygieneartikel, Kinderbetten, Kinderpflegebetten, Therapiestühle, Rollstühle, Waschlügen und viele andere Hilfsmittel.



**Ukraine: An der Seite der Menschen**  
**Kriegsfolgen mindern und den Wiederaufbau stärken:** Seit 2022 bringen wir gemeinsam mit nicht staatlichen rumänischen und ukrainischen Partnern hunderte von Tonnen Lebensmittel, Hygieneartikel, Medikamente, Kleidung, Babynahrung in die Krisengebiete. Wir organisieren den Transport ganzer Klinikeinrichtungen, vornehmlich Pflegebetten und Rollstühle. Wir helfen beim Wiederaufbau von Schulen, der Aufbereitung von Trinkwasseranlagen, besorgen Transporter und Busse zur Versorgung und Evakuierung der Bevölkerung. Geflüchtete unterstützen wir in der Eifel bei der Integration mit Sprachkursen, Vermittlung von Hausrat und Möbeln.

